

La Mañana

MARTES 29 DE AGOSTO
DE 2023

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana
Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud
Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS
Pedro Zenteno Santaella, director del ISSSTE
Almendra Lorena Ortiz, directora de Administración del ISSSTE
Félix Medina Padilla, titular de la Procuraduría Fiscal de la Federación

SALUD

1. El presidente reiteró que antes de que termine su mandato estará listo el Sistema IMSS-BIENESTAR, el cual brindará atención médica y medicamentos gratuitos a 60 millones de mexicanos que no cuentan con seguridad social, por lo que se convertirá en el mejor y más grande sistema de salud del mundo. Señaló que había un sistema de salud totalmente arruinado y ISSSTE lo habían saqueado por completo; detalló que la coordinadora del equipo de rescate del ISSSTE es Rosa Icela Rodríguez.
2. Jorge Alcocer lamentó el fallecimiento del secretario de Salud de Veracruz, el Dr. Gerardo Díaz Morales; expuso las 6 acciones prioritarias para rescatar al ISSSTE: mejorar el servicio a los derechohabientes, atenderlos con medicina de calidad, equipamiento médico, mantenimiento de infraestructura hospitalaria, garantizar el abasto de medicamentos, y personal de salud de primera y suficiente.
3. Zoé Robledo detalló los avances del IMSS-BIENESTAR; dijo que el programa funciona en 692 hospitales, 13,886 centros de salud y beneficia a 53,244,940 personas sin seguridad social; agregó que, a la fecha, 18 entidades han transferido 9,480 centros de salud y 463 hospitales al programa. Expuso los avances en algunos estados donde ya opera el programa.
4. Expresó que el servicio de salud pública es prioridad, porque tiene el compromiso de mejorar, como nunca, todo lo relacionado con los servicios de salud y garantizar el derecho a la salud de todos los mexicanos; detalló que el Estado está obligado a garantizar la atención médica de manera gratuita para todos, al igual que la educación. Adelantó que cada 15 días se informará sobre el avance del Sistema IMSS-BIENESTAR y cada mes se informará sobre el rescate del ISSSTE; detalló que al terminar 2024 habrá al menos 24 entidades en el Sistema IMSS-BIENESTAR.

ISSSTE

1. Rosa Icela Rodríguez recordó que por instrucciones del presidente se comenzó a rescatar el ISSSTE; dijo que el Instituto estaba devastado y su privatización lo dejó sin capacidad y autonomía para brindar la correcta atención a los derechohabientes. Explicó que desde 2007 inició la privatización de los servicios del ISSSTE, mediante contratos de más de 254 mil mdp, beneficiando a funcionarios y políticos que eran dueños de las empresas.

Aseguró que el desabasto de medicamentos se debía al negocio redondo que tenían las empresas privadas, a que había una mala administración del inventario y al robo hormiga. Denunció que existía abandono de las unidades médicas y su deterioro se debía a que hace más de 20 años no se les daba mantenimiento, ya que faltaban aires acondicionados, impermeabilización y una red sanitaria adecuada.

Asimismo dijo que el Instituto llevaba 12 años sin comprar equipo médico básico y especializado. Refirió que intencionalmente se dejó de contratar más personal especializado, lo que llegó a representar un déficit de 36 mil trabajadores de salud; además de que no existía de justicia laboral.

Destacó el apoyo de la Administración Federal para sanear al ISSSTE; "estamos atrabajando para que vuelva a ser la institución de antaño... lo vamos a lograr", expresó

2. Pedro Zenteno detalló las acciones para el rescate del Instituto; dijo que 434 unidades del ISSSTE han sido atendidas, se han abierto turnos vespertinos y de fines de semana, se realiza el fortalecimiento de las clínicas de medicina familiar, nueva cultura laboral, contratación de médicos especialistas y se han comprado más de 100 mil piezas de equipos nuevos. Resaltó que se están construyendo 6 nuevos hospitales: 3 regionales de alta especialidad (Torreón, Tlajomulco de Zúñiga y en Acapulco), el Hospital General de Tampico, Tamaulipas y 2 clínicas hospitales (Los Cabos y en Palenque, Chiapas).

Destacó que se revisaron las pensiones y se localizaron 100 irregularidades que rebasan el tope establecido de alrededor de 31 mil pesos mensuales; así como se detectaron 5 pensiones fuera de la norma.

3. Almendra Ortiz, expuso el saneamiento de las finanzas del ISSSTE; dijo que en 2018 el pasivo del ISSSTE era de 20 mil mdp y al día de hoy ya no hay pasivo; indicó que se recuperaron 1,500 mdp de deuda y 901 mdp por la venta de la tienda SuperISSSTE en Vertiz. Señaló que entre 2022 y 2023 se han invertido 18,302 mdp en bienes muebles e inmuebles; detalló que desde 2022 se han invertido 109,830 mdp para la adquisición de equipo médico, mobiliario e instrumental quirúrgico.

Afirmó que el Instituto cuenta con 96% de abasto de medicamentos, así como se han ahorrado 678 mdp en la compra de material de curación y medicamentos.

4. Félix Medina denunció que en el ISSSTE se identificó un esquema de saqueo y defraudación que afectó su patrimonio durante más de 12 años, por aproximadamente 15 mil mdp; así como, informó que extrabajadores del ISSSTE tramitaron miles de juicios con el propósito de obtener una pensión más alta y beneficios fuera de la ley. Informó que se ha judicializado a 22 personas por el esquema de saqueo y defraudación al ISSSTE, se han presentado 31 denuncias ante la FGR por este esquema y se aseguraron cheques por 1,188 mdp.

5. Rosa Icela Rodríguez explicó que se decidió vender predios de algunas tiendas del ISSSTE porque ya no estaban resultando productivas y para tener recursos para hacer los nuevos hospitales. Reveló que ya hay presuntos responsables por el esquema de saqueo y defraudación al ISSSTE, entre ellos hay altos exservidores que afectaron el patrimonio del instituto durante más de 12 años.

Indicó que hay investigaciones a empresas, cuyos dueños son exservidores públicos, que se enriquecieron a costa de la salud de los trabajadores del Estado.

6. Informó que hay 2 denuncias en proceso ante la FGR en contra de Miguel Ángel Yunes Linares, director del ISSSTE durante el sexenio de Felipe Calderón; recordó que el ex presidente le entregó en pago a Elba Esther Gordillo el ISSSTE y la Lotería Nacional. Mostró un tweet de ella en el que denunció que Felipe Calderón la amenazó con utilizar al Ejército si hacían un movimiento en el ISSSTE.

TRANSPARENCIA

1. Zoé Robledo informó que ninguna de las empresas ganadoras de la licitación de máquinas de anestesia tienen vinculación de relación de ninguna naturaleza con Roberto Madrazo y su grupo; explicó que ninguna de las empresas ganadoras estaba inhabilitada.
2. Félix Medina explicó como la empresa que presuntamente adeuda más de 25 mil mdp a la SHCP promovió que la SCJN atrajera su caso; dijo que el caso no es novedoso ni relevante, por lo que los ministros debieron rechazar conocer del asunto y regresar el expediente al Tribunal Colegiado para que éste emitiera la sentencia definitiva.

PODER JUDICIAL

1. Respecto al rechazo de recorte presupuestal de la ministra presidenta de la SCJN, Norma Piña, consideró que es mucho el cinismo de los ministros; explicó que aunque la Constitución establece que ningún servidor público puede ganar más que el Presidente, ellos ganan más; dijo que la SHCP envió a la Cámara de Diputados el presupuesto del Poder Judicial tal como lo recibe, porque no tiene facultad para eso, por lo que sólo los diputados pueden hacer ajustes. Informó que el Poder Judicial está solicitando alrededor de 84 mil mdp de presupuesto para 2024; denunció que aparte tienen 25 mil mdp en un fideicomiso para tener reservas y financiar todos sus excesos.

EDUCACIÓN

1. Informó que en 30 estados del país ya se están distribuyendo los Libros de Texto Gratuitos; explicó que en Chihuahua y Coahuila no se entregaron porque los gobernadores presentaron controversias constitucionales y el ministro Luis María Aguilar decidió resolver que no se distribuyeran mediante una suspensión. Nuevamente arremetió contra el ministro Luis María Aguilar, diciendo que lleva más de 8 meses con el expediente de una empresa que presuntamente no ha pagado 25 mil mdp a la SHCP.
2. Consideró positivo que se entreguen cuadernillos complementarios de los Libros de Texto Gratuitos; reveló que ayer se llegó a un acuerdo con el Estado de México para la distribución de los materiales; "celebro mucho que se ayude a que se entreguen los libros, que no se deje la gente manipular, porque no les funcionó a los que quisieron sacar raja política", sentenció.

SISTEMA FERROVIARIO

1. Informó que ya comenzaron las pruebas del Tren Interoceánico de Medias Aguas, Veracruz hasta Salina Cruz, Oaxaca; contó que la gente de los pueblos salía a aplaudir el paso del tren porque ya no pasaba desde el tiempo en que Zedillo privatizó los ferrocarriles.

LUZ Y FUERZA

1. Sobre los aproximadamente 40 mil trabajadores de Luz y Fuerza del Centro despedidos durante la administraciones de Felipe Calderón, dijo que ya buscan una solución; "lo que queremos es ayudar a todos sin meternos en las diferencias que tienen, pero se está avanzando y lo vamos a seguir haciendo", expresó.

GOBERNABILIDAD

1. Destacó que el incremento en el reparto de utilidades durante su administración ha sido substancial; dijo que debido a la reforma laboral, los líderes sindicales son electos de manera democrática y los trabajadores son consultados para aprobar los contratos colectivos.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Sobre las amenazas de los precandidatos republicanos a la presidencia de EUA de cerrar fronteras, el presidente dijo que es por la temporada electoral; explicó que las autoridades de EUA ya están actuando con más respeto hacia México porque el presidente Joe Biden sostiene que la relación entre México y EUA se da en un piso de igualdad.

DATO ADICIONAL

Sobre el caso de un migrante asesinado en la frontera con EUA, informó que la cancillería ya realiza las investigaciones; dijo confiar en que no sean ciertos los reportes que señalan el secuestro del hijo del exgobernador de Morelos, Marco Antonio Adame.

FRASE DEL DÍA

Sobre el futuro de la sociedad mexicana, expresó: "Hay que pensar en que no regresen quienes condujeron al país hacia el despeñadero, quienes llevaron a México a la desigualdad y al saqueo de los bienes de la nación".

P/C
SOLUTIONS
LATAM